

REPROCHA REVÉS EN LA CORTE A REFORMA

El plan C, llamar a no votar por conservadores: AMLO

Ministro asumió acciones que sólo corresponden al Legislativo, critica

EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA

“Ahora hay un *plan C*... ni un voto a los conservadores”, anunció ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador tras la suspensión de la vigencia del *plan B* electoral, resuelta por el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Javier Laynez Potisek.

“Que no estén pensando que ya se terminó todo”, señaló el mandatario en la mañana de ayer. A una pregunta sobre su nueva estrategia luego de la decisión de la Corte, respondió: “Pues que no se vote por el bloque conservador, para que siga la transformación. Ni un voto a los conservadores, sí a la transformación. Ese es el *plan C*”.

Para emitir su fallo, Laynez dio entrada a la controversia constitucional promovida por el Instituto Nacional Electoral (INE).

Desde Palacio Nacional, interrogado por el revés del ministro a la reforma electoral que en días pasados había aprobado el Congreso, el jefe del Ejecutivo remarcó que Laynez “se extralimitó” en sus facultades y asumió acciones que sólo corresponden al Legislativo.

“Se piensa que este ministro se extralimitó, se excedió, y se convierte en los hechos en el Poder Legislativo, porque la decisión que tomaron los diputados y los senadores la anula”, dijo el Presidente. “Lo importante es saber por qué actúan así. Creo que la mayoría sabe que no es un asunto jurídico, es un asunto político y, yo diría, mercantil”.

López Obrador argumentó que, en el fondo, los opositores a la reforma electoral no buscan que se declare o no constitucional, sino lo que realmente quieren es que no

se reduzcan los sueldos de los altos funcionarios del INE.

Mantendrá defensa

“A eso se reduce todo, en eso consiste ‘el INE no se toca’. Porque en la ley electoral se establecen topes de acuerdo con la Constitución, porque nadie puede ganar más que el Presidente de la República, así está en la Constitución, en el artículo 127.”

Apuntó que el Poder Judicial otorgó amparos a muchos funcionarios de organismos “supuestamente” autónomos, para no cumplir con la Constitución y tener sueldos superiores a los del

titular del Ejecutivo. Incluso los ministros de la Corte ganan más que el Presidente, recordó.

Anunció que el gobierno mantendrá la defensa legal del *plan B* “para que haya una auténtica democracia y no una oligarquía, para que haya un gobierno del pueblo y no un gobierno de los potentados, con sus achichincles, voceros e intelectuales orgánicos, y mucha gente con pensamiento conservador, a la que respetamos mucho. Pero ese es el fondo del debate”.

De ahí que el *plan C* sería llamar a no votar por los conservadores. “Eso ya lo aplicamos en 2018, fue el pueblo el que dijo ‘¡basta!’ y se inició la transformación”.

Resalta diferencias entre los poderes de la unión

El Presidente destacó que en la actualidad se presenten debates y diferencias entre los poderes de la Unión. “¿Cuándo se había visto que le rechazaran en la Cámara, en el Poder Judicial, en la Suprema Corte, una ley al Presidente?... Si todo era: ‘sí señor, lo que usted diga’ o ‘¿Qué horas son?... La que usted quiera, señor’. El poder de los poderes era el Ejecutivo.

“Era el porfiriato o el neoporfiriato, con la máxima de que la Constitución se respeta en la forma, pero se viola en el fondo”, remató López Obrador. “Ahora no”.

PLANES ALTERNATIVOS ● MAGÚ



#ANTESUSPENSIÓNDELPLANB

Anuncia AMLO Plan C electoral

CONSISTE EN QUE NO SE VOTE POR EL BLOQUE CONSERVADOR, EXPLICA

4
ASPIRANTES CONTINÚAN EN PROCESO DE ELECCIÓN.

7
DÍAS LE QUEDAN A CÓRDOVA EN EL INE.

2
ELECCIONES SE LLEVARÁN A CABO EN ESTE 2023.

POR N. GUTIÉRREZ Y E. CASTILLO
PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que existe un Plan C en materia electoral, luego de la suspensión por tiempo indefinido que resolvió la Suprema Corte de Justicia, acuerdo impulsado por el ministro Javier Laynez.

El Ejecutivo informó que el plan consiste en que no se vote por el bloque conservador para que siga la transformación.

“Ni un voto a los conservadores, sí a la transformación”, manifestó en la conferencia de prensa matutina, y agregó que se continuará con la vía legal para revocar el acuerdo del ministro Laynez Potisek, pero se llamará a que “no se vote por el bloque conservador para que siga la transformación”.

“El plan C va a ser así: ‘lucha, lucha, lucha, no dejes de luchar por un gobierno obrero, campesino y popular’”, coreó desde Palacio Nacional.

Dijo que en 2018 se formó ese plan, con lo que inició la transformación respetando el equilibrio de poderes porque hay Estado de Derecho.

DEFIENDE A ASPIRANTES

EL PRESIDENTE AFIRMA QUE TODOS TIENEN EL DERECHO.

1

• Es válido que afines a Morena participen, dijo AMLO.

2

• ‘Más de la mitad de mexicanos simpatizan con la 4T’.

3

• No están impedidos si no lo prohíbe la ley, aclaró el Ejecutivo.



LO QUE NO QUIEREN ES QUE SE REDUZCAN LOS SUELDOS DE LOS ALTOS FUNCIONARIOS DEL INE’

ANDRÉS M. LÓPEZ O.
PRESIDENTE

“¿Cuándo se había visto que le rechazaran en la Cámara, en el Poder Judicial, en la Corte una ley al Presidente? ¿Cuándo, si todo era: ‘Sí, señor, lo que usted diga, señor?’”, aseguró.

A pregunta expresa, subrayó que el ministro Laynez “se extralimitó, se excedió” porque se convirtió en los hechos en el Poder Legislativo ya que anuló la decisión que tomaron los diputados y senadores.

López Obrador acusó que no es asunto jurídico porque en el fondo se busca proteger los privilegios y mantener sueldos más altos que los del Ejecutivo.

Por otra parte, el Presidente manifestó que quienes sean electos como consejeros del INE serán mejores que los que están, tras externar su respaldo a los perfiles para la presidencia del órgano electoral.

Justificó que tienen derecho a participar mientras cumplan con los requisitos y sean honestos e íntegros. 🗳️

EN LA OPOSICIÓN “VAN A CUESTIONAR TODO”, REPROCHA

Consejeros cercanos a ‘4T’ serían mejores... “por honestos”: AMLO

Lo importante no es “que se las sepa de todas todas”, señala el mandatario

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Cercanos a Morena o cualquiera que quede como consejero electoral “será mejor” que Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien rechazó que el hecho de que sean afines a su gobierno no garantice imparcialidad en la institución.

“(En la oposición) van a cuestionar todo... qué les contesto: cualquiera que sea electo va a ser mejor que los que están”, afirmó al ser cuestionado en su conferencia matutina.

Afirmó que la mitad de la población es afín a su gobierno, y eso no les impide constitucionalmente participar en este proceso.

Al mandatario se le preguntó si, pese a la cercanía con su gobierno, se garantizaría la imparcialidad del árbitro electoral, a lo cual aseguró: “Sí, porque lo importante es que sea gente íntegra, honesta”.

Se le resaltó que la mayoría son perfiles sin experiencia electoral, a lo que replicó que es algo “relativo”.

“Lo más importante es que la persona sea incorruptible, no que se las sepa de todas todas y que sea un corruptazo”, indicó.

Sobre Bertha Alcalde, quien encabeza la quinteta para la presidencia del INE, dijo que es buen perfil.

Ante voces que dicen que el plan

FOTONOTA



ABOGADO VISITA PALACIO

Castillo pide al Presidente ver su defensa

El mandatario depuesto de Perú, Pedro Castillo, envió una carta al presidente Andrés Manuel López Obrador para pedirle que se coordine con su abogado, Guido Croxatto –quien visitó Palacio Nacional ayer–, y otros países comprometidos con la causa, para emprender su defensa a nivel internacional. **Foto: Especial**

C es ahora tomar parte del Consejo General del INE, el mandatario resaltó que el “verdadero plan C” viene para 2024: “Que no se vote por el bloque conservador para que siga la transformación; ni un voto a los conservadores, sí a la transformación”.

Además, habló de la impugna-

ción del plan B por el ministro Javier Laynez, hecho que consideró no es un asunto jurídico, sino político y “hasta mercantil”. Argumentó que ni siquiera es el que se “tire a ley, sino lo que no quieren es que se reduzcan los sueldos de los altos funcionarios del INE; a eso se reduce todo”.